



SCHWEIZERISCHE GRAPHISCHE GESELLSCHAFT : Jahresgabe 1977

Markus Raetz

Markus Raetz wurde 1941 in Büren a.A. geboren. 1957-1961 Ausbildung am Lehrerseminar Hofwil. Seit 1963 als selbständiger Künstler in Bern ansässig. 1969-1973 wohnhaft in Amsterdam, 1973-1976 im Tessin. Seit 1976 lebt Markus Raetz wieder in Bern.

1977 beschäftigte sich Markus Raetz unter anderem mit farbtheoretischen Untersuchungen, die im Werk in einer Reihe dreifarbiger Tiefdrucke unmittelbar zur Anwendung kamen. Neben dem vorliegenden Blatt entstand zur gleichen Zeit, ebenfalls in Zusammenarbeit mit Peter Kneubühler als Drucker, eine Mappe von 7 Farbdrucken (Edition Pablo Stähli, Zürich). Alle diese Farbdrucke basieren auf verschiedenen drucktechnischen Kombinationen von je drei Platten mit je einer der drei Elementarfarben: Rot, Gelb und Blau.

Zum Blatt SGG

Titel "Ein Auto und einige Menschen auf einer Strasse. Kaltnadelradierung. Plattengrösse 14.7:20.7 cm. Drucker: Peter Kneubühler, Zürich. Auflage: 125 numerierte Exemplare und 5 Künstlerex.

Bei der vorliegenden Kaltnadelradierung wurden die jeweiligen Linien unter Zuhilfenahme eines Lineals mit der Nadel direkt in die drei Platten geritzt. Die Zeichnung der Gegenstände entstand durch verstärkten Druck der Nadel und damit Verbreiterung der Linien bei den Schattenpartien der Gegenstände und entsprechend leichterem Einkratzen der Linien bei den belichteten Teilen (Autodach). Im folgenden wurde Platte A mit vertikalen Linien in Gelb, Platte B mit diagonalen Linien von unten links nach oben rechts in Blau und Platte C mit diagonalen Linien von oben links nach unten rechts in Rot eingefärbt und gedruckt. J.G.